





特集

協働による活動事例を紹介「ちまたのコラボ」

# スポーツを通じた共生社会の実現

野球・サッカー・バスケットボールなどのプロスポーツチームが本拠地を置き、駅伝やマラソンなど、スポーツ大会の開催地になることもある仙台。障がいや感覚過敏の症状がある人でもスポーツ観戦を楽しめるように、仙台でも「センサリールーム」を設置する取り組みが始まっています。取り組みの中心を協働で担うのが、プラスクロスと市民スポーツボランティアSV2004(以下、SV2004)です。試合の主催であるクラブチームや会場のスタジアム、ボランティアなど多くの人々や団体をコーディネートし、2022年3月から2024年3月までの間に8回、バスケットボールやサッカー、コンサートで各回5人ほどの少人数を対象にセンサリールームを設置しました。



**プラスクロス**  
代表  
やまだ つよし  
**山田 賀さん**  
誰もが気軽に  
参加できる  
福祉イベントの  
企画を行う



**市民スポーツボランティア  
SV2004**  
いずみた かずお  
**泉田 和雄さん**  
長年、多くのスポーツイベントで  
案内誘導などのボランティア活動を行  
い「スポーツを支えるお手伝い」  
をしてきた

## 「センサリールーム」普及のためのチャレンジを積み上げる!



両者は2024年4月21日、ユアテックスタジアム仙台で行われたマイナビ仙台レディースの試合で、100席分のスペースを確保し、感覚過敏の人向けのセンサリールームと発達障害など障がいのある人向けのスペースを設置しました。当事者16人、同伴者10人、スタッフ11人の計37人が利用。音を軽減させるイヤーマフや、1人の空間を確保できるテントなどを準備。ボランティアス

タッフが常駐して安全性を確保とともに、当事者、同伴者と楽しく過ごせる空間を提供しました。子どもたちからは「楽しかった」「また観たい」、同伴した家族からは「すっかりファンになり、部屋がグッズで埋まっています」「久しぶりに夫婦で話す時間がとれました」など高い満足度を示す感想が寄せられました。

「センサリールーム」とは

音や光、ニオイなどの五感の刺激を少なくし、聴覚・視覚など感覚過敏の症状がある人やその家族が安心して過ごせる空間・部屋のこと。  
サッカーやバスケットボールなどのスポーツ施設やライブ会場などで、周囲の音や光などを気にせず観戦や鑑賞をすることができる。

「感覚過敏」とは

視覚、聴覚、嗅覚、味覚、触覚などの諸感覚が過敏で日常生活に困難さを抱えている状態をいう。感覚過敏は病名ではなく、様々な病気や障がいの症状のひとつ。

1  
ねらい

誰もがスポーツやコンサートを  
楽しめるのが当たり前な社会へ



当事者やご家族への  
ヒアリングなど、山田  
さんの細やかな対応が  
なければ実施できない。  
第2、第3の山田さん  
的な人材が必要ですね

2  
ポイント

それぞれの専門性や持ち味が生かされた  
「仙台のセンサリールーム」

スポーツ界ではJリーグの社会連携活動などを通じ「スポーツを活用して社会課題・地域課題を改善しよう」との動きが広がっており、SV2004も「仙台でもセンサリールーム」と準備を進めてきました。しかし、福祉系の団体とはじみがなく、対象となる当事者やその家族に情報を届けられるか不安だったところ、障がい者支援の知識、福祉団体とのつながりがあるプラスクロスの山田さんと出会いました。山田さんが大事にしているのは、部屋や物を準備するだけでなく応対する人も含めた、過ごしやすい場をつくること。その「人」の部分にSV2004のボランティアたちがぴったりでした。山田さんは当事者や家族に苦手なことや普段の様子などを聞き、ボランティアに対応のポイントを伝えます。「誰かの役に立ちたい」思いを持ち、これまで数々のスポーツイベントで活動してきたボランティアの対応力が遺憾なく発揮されました。

3  
これから

多様な人々が  
ふれあう機会を創出するきっかけに



センサリールームとは何か、まだ知らない人が多い現状です。「今は意義を含めて知ってもらって、広めていくための取り組みを積み上げて、みんなで成長していく」と泉田さん。

山田さんは、センサリールームをきっかけに障がいのある人もない人も、多様な人がふれあう機会になればいいと考えています。「当事者本人にもその家族にも、安心できる場所はたくさんあると伝えたい」と言います。

関わる人や団体、各地での取り組みの輪を広げ、多様な人がスポーツ観戦や芸術鑑賞を楽しめるのが当たり前な世の中を目指しています。



市民スポーツ  
ボランティア SV2004



HP▲

プラスクロス



HP▲